



北九州市議会／ハートフル北九州

森ひろあき

ニュースレター

No.69
2014年5月発行



子どもたちへのエール。



新緑の香り立つ、大変美しい季節となりました。お変わりございませんでしょうか。

4月9日は広徳中学校、10日は徳力小学校と地元の小中学校の入学式に参列させていただきました。中

学生たちは（特に男子生徒はブカブカの）新しい制服に身を包み、また小学生たちが立ったり座ったりする姿は本当に可愛く、こちらまで嬉しくなりました。

中学校では校長先生が式辞で「今年入学した新入生は2001年、2002年に生まれて21世紀を生きる」と述べられていました。子どもたちが、自分も他人も大切にする、優しさや強さを身につけられるよう、地域の大人として、議員として応援したいと思いました。

小学校では、6年生による「迎えることば」というプログラムがあり、給食、学校探検、歓迎遠足、運動会、プール学習、学習など学校生活を分かりやすく紹介して

いました。テンポ良く、笑いもあり、期待も不安も一杯の1年生とその保護者に安心感を与えていました。



早くも5月からはクールビズ。子どもたちも元気もりもり！半袖になって遊ぶことでしょう。健康管理に留意しながら、これから季節を乗り切りたいと思います。皆様のご健康とご活躍をお祈り申し上げます。

北九州市議会議員 森 ひろあき

森ひろあき事務所

〒802-0971 北九州市小倉南区守恒本町1-25-15-1001

TEL:093-964-6069 FAX:093-964-6071

E-mail jds06734@nifty.com

<http://morihiroaki.cocolog-nifty.com/blog/>

市議会ハートフル北九州

〒803-8501 北九州市小倉北区城内1-1

北九州市議会ハートフル北九州

TEL:093-582-2658 FAX:093-582-4867

小笠原有子氏×森ひろあき



森：今回は徳力小学校の小笠原有子校長先生にお話しを伺います。私も入学式に参加しましたが、校長先生が「いきいき」「にこにこ」「もりもり」と大きく書かれたプレートを手に持って子どもたちにお話されていたのが印象的でした。この合言葉はどういう意味なのでしょうか。

小笠原：本校のキャッチフレーズは「いきいき　にこにこ　もりもり」です。「いきいき学ぶ子ども」「にこにこ過ごす子ども」「もりもり元気な体を作る子ども」を目指して取り組んでいます。2代前の堀校長先生の時に、教育目標を子どもたちに分かりやすく伝えるために考えられ、受け継がれています。始業式や入学式でも取り上げましたが、これから色々な場面で、年間を通じて子どもたちに伝えていきたいです。

森：徳力小学校に赴任されて、この地域の良さや特徴をどのようにお感じでしょうか。

小笠原：良い意味で、とても素朴で田舎だなあとと思いました。子どもたちが地域にしっかりと見守られて過ごしているということと、いろんな便利な施設があるのですが、ところ

どころに田んぼや畠があって、公園もたくさんあって、子どもたちが伸び伸び遊ぶ環境にあると思います。それと地域の方も本当に良く挨拶をされると思います。地域みんなで子どもたちを見ていこうという、地域のつながりを感じました。

森：徳・知・体と3つありますが、ここでは道徳について伺いたいと思います。私自身は、テキストで教えたり、教えられたりという以上に、大人が、学校のなかで大人というと先生ですが、家であれば親、保護者ですが、大人たちの言動というか、立居振舞だったり、先生の後ろ姿だったり、そういうもので、伝えられることもたくさんあると思うのですが、いかがお考えですか。

小笠原：そうですね、私たちは子どもたちを預かる責任ある大人の1人として教育活動を行っています。授業が一番ですが、そのなかで自分たちが伝えていくこと、普段から子どもたちと過ごしていく中で子どもたちが感じ取っていくこともたくさんあると思います。それだけに、人権感覚を磨く研修や道徳性を高めるような、私たち自身を磨く取り組みが欠かせないと思っています。

森：少し個人的なことを尋ねます。小笠原校長先生は、子どもの時でも教員時代でも、影響を受けた先生や体験などはございますか。

小笠原：いろんな良い先生に巡り合ったのですが、1番は小学校1年生の時の片桐章男先生です。とても優しい先生でした。心細い時や失敗した時があるじゃないですか、あの頃ですね、牛乳パックではなく、ミルクだったんですよ。重くて、給食当番の時に私、転んでミルクが廊下にブワーって広がって、私もミルク漬けになって悲しくて泣いていたのですね。転んだまま泣いていたら、片桐先生が起こしてくれて、「大丈夫だよ、大丈夫だよ」って優しく声を掛けてくれて、「泣かなくていいから」と言われたんですよ。子どもが本当に困っている時に寄り添ってくれた素敵な先生でした。

森：良いエピソードを聴かせていただきました。ますます徳力小学校が好きになりました。ありがとうございます。これからも地域の大人として応援させていただきます。

お　が　さ　わ　ら　ゆ　こ
北九州市立徳力小学校校長 小笠原有子
【略歴】

1959年生まれ／広島大学学校教育学部大学院修了／初赴任校は横代小学校／昨年4月から徳力小学校校長としてご活躍中



本会議だより

～2月議会(2/18～3/26)～ 2014年度予算案に 賛成の討論

2月議会では1ヶ月に渡って当初予算案を審議します。最終日に採決を行い、決定しますが、採決に臨む前、賛成・反対それぞれの立場から他の議員に賛否を呼びかける討論という機会があり、私は2014年度予算案とその関連議案に対する賛成の討論を行いました。



賛成する理由として「地域経済対策の推進」「安全・安心を実感できるまちづくりの推進」「高齢者施策等の福祉・医療、子育て・教育の拡充」「観光・文化スポーツの振興によるにぎわいの創出」などに着実に取り組む予算であることを申し上げました。

一方、市長をはじめ執行部に対しては「行財政改革を着実に進め、持続可能で安定的な財政基盤を回復すること」「港湾整備特別会計の財政リスクを明らかにし、いかに一般会計からの繰入を最小できるか、危機を乗り越えること」を議会側からの意見として述べました。



武雄市図書館を訪ねて ～図書館にTSUTAYAとSTARBUCKS～

図書館と言えば、TSUTAYAとSTARBUCKSが出店している武雄市図書館が注目されています。私も訪ねてみました。書店と図書館の融合、館内の真ん中にカフェ、年中無休、開館時間の延長（9時～21時）など、これまでの図書館ではなく、全く新感覚の図書館でした。

昨年4月の開館以来、この1年間で、来館者数は3.6倍、図書貸し出し数は1.6倍になったとのこと。数字の通り、カフェや書店には利用者が溢れていきましたが、図書の利用者はあまり見当たらなかった気もします。評価する声も批判する声もどちらもあるようですが、公共が果たす役割を考え直す意味で、いい機会となりました。

MOZU～市内各地でロケ～

TBS×WOWOW共同制作ドラマ「MOZU」をご覧になっていますでしょうか。西島秀俊、香川照之、真木よう子ら豪華キャストによる連続ドラマです。デパート前の爆破シーンが何度も登場しましたが、実際に撮影されたのは地元の井筒屋！ ドラマでは「銀座井筒屋」という設定だそうです。

昨年10月下旬から1か月間に渡って北九州市でロケが行われていたとのこと。小倉井筒屋、魚町や京町の銀天街、JR小倉駅、JRA小倉競馬場など、市内各地で撮影されており、ドラマそのものも面白いのですが、「あっ、ここは」と叫びながら、毎回楽しんでおります。北九州FC（フィルム・コミッション）の皆様、ありがとうございました。

井筒屋が
爆破される？!



森ひろあき掲示板

市議会6月議会のご案内

6月11日から18日までの日程で北九州市議会の6月議会を開催します。私も本会議で一般質問を行う予定です。今のところ、教育問題、地域活性化、都市インフラ、小倉南区のまちづくりなどを盛り込もうと考えております。皆様からのご意見やご提言がありましたら、是非、お聞かせください。



第34回市政報告会のご案内

右記の通り、森ひろあき市政報告会を開催します。いつもの活動報告に加えて、北九州市が抱えている課題（人口減少・教育など）について皆様と一緒に考える機会としたいと思います。お待ちしております。

日時：6月24日(火)

19:00～21:00

場所：富士見ホール3F 飛翔の間

小倉南区富士見2-8-1

会費：2,000円

(簡単な飲食を準備しております)

※参加ご希望の方は事務所(964-6069)までご連絡ください

ギラ・柱谷幸一監督と握手！

北九州市に本拠地を置く初のプロスポーツチーム、ギラヴァンツ北九州。今年1月、市議会議員連盟として監督や選手、球団の皆様を激励、交流する機会がありました。これまでのところ、柱谷監督のもと、新戦力選手も活躍して良い戦いをしています。皆様の熱い応援、よろしくお願いします＼(^o^)／



2013年
1月～3月の



- | | | | |
|-------|----------------------|------------|----------------------------|
| 1/8 | 北九州商工会議所新年賀詞交歓会 | 2/15 | 留学生による男茶会 |
| 1/10 | 小倉ロータリークラブ新年初例会 | 2/15 | 山中英彦先生文部科大臣表彰受賞祝賀会 |
| 1/11 | 小倉駐屯地新春賀詞交換会 | 2/18～20 | 市議会/執行部各局との予算議会勉強会 |
| 1/13 | 守恒本町どんど焼き | 2/24 | 市議会/本会議(開会・提案理由説明) |
| 1/16 | 市議会/ギラヴァンツ北九州との交流会 | 3/1 | 北九州市体育協会創立50周年記念式典 |
| 1/16 | 北九州青年会議所新年祝賀会 | 3/2 | 自衛隊入隊予定者激励会 |
| 1/20 | 市議会/教育水道委員会(請願審査・報告) | 3/3～7 | 市議会/本会議(代表質疑・一般質疑) |
| 1/21 | 全国若手市議会議員の会役員会・研修会 | 3/10～11・24 | 市議会/教育水道委員会(審査・採決) |
| 1/25 | 小学生ふうせんバーボール大会 | 3/12 | 市議会/本会議(採決) |
| 2/1 | 100キロウォーク感謝の集い | 3/13～20・25 | 市議会/予算特別委員会(審議・採決) |
| 2/3 | 市議会/教育水道委員会(請願審査・報告) | 3/19 | 徳力小学校卒業式 |
| 2/5・6 | 伊勢神宮参拝 | 3/22・23 | リノベーションスクール@北九州 |
| 2/14 | 九州ブロックポリテクビジョンシンポジウム | 3/26 | 市議会/本会議(採決・閉会) |
| | | 3/27 | お花見in守恒八幡八幡神社 |
| | | | (その他、市政相談、調査などを日常的に行っています) |



森浩明(もりひろあき)
プロフィール

■生年月日／昭和44年2月6日小倉南区山手生まれ（45歳） ■学校歴／企救丘小・志徳中・小倉高校・早稲田大学を卒業 ■職歴／松下政経塾にて5年間研修

■議員歴／北九州市議会議員に初当選（最年少27歳）／現在5期18年目／政党は無所属／会派はハートフル北九州／教育水道委員・北九州市監査委員等を務める

■地域活動歴／守恒本町内会長／小倉ロータリークラブ会員／北九州JCシニアクラブ会員 ■家族／妻と2人暮らし+猫 ■好きな食べ物／玉子かけご飯